
  

 

 

令和元年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 7回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     令和元年 7月 22日（月） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和元年第 6回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第２ 諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

６月２５日（火）鳥羽市開発公社評議員会[市民文化会館] 

  ２６日（水）安楽島小学校児童募金受領 [市長室] 

  ２７日（木）校長期首面談[教育長室] 

        市教頭会[市立図書館] 

        武道振興会評議員会[市民体育館] 

  ２８日（金）校長期首面談[教育長室] 

        市学校給食協会総会[市立図書館] 

        日本体育大学出身力士激励会[名城大学] 

  ３０日（日）第 15回ぎゅーとら杯少年柔道大会[市武道館] 

７月 １日（月）大型客船ダイヤモンドプリンセスの入港について観光課

と協議[観光課] 

校長期首面談[教育長室] 

        いじめ問題対策連絡協議会[保健福祉センターひだまり] 

    ２日（火）人権推進委員会[市立図書館] 

鏡浦地区懇談会（小学 2～４年生保護者）[本浦公民館] 

３日（水）鳥羽高校関係者評価委員会[鳥羽高校] 

５日（金）三重県市町教育長会議[県総合教育センター] 

生徒指導情報交換会[保健福祉センターひだまり] 

６日（土）社会を明るくする運動[阿児アリーナ] 

７日（日）清港会（旧鳥羽小・小浜小学校草刈り）[市内] 

８日（月）中央共同調理状民間委託説明[市長室] 

     生徒指導情報交換会[鳥羽東中学校] 

    ９日（火）社会教育委員会[市立図書館] 

   １０日（水）第 5 回全国中学生フェンシング選手権大会・全国小学生

フェンシング選手権大会出場選手壮行会[市長室] 

     生徒指導情報交換会[教育長室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１日（木）生徒指導情報交換会[教育長室] 

      政策会議（学校給食調理業務民間委託）[市長室] 

      鏡浦地区懇談会（保育所保護者）[かがみうら保育所] 

   １２日（金）鳥羽警察署訪問[鳥羽警察署] 

         鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会[志摩市役所] 

         サンタバーバラ訪米団打合せ会議[中央公民館] 

   １３日（土）第 2回地球塾[市民文化会館] 

   １６日（火）海の博物館指定管理者選定委員会[市民文化会館] 

         政策会議（学校給食調理業務民間委託）[市長室] 

   １７日（水）長岡教育の明日を考える委員会役員来訪[教育長室] 

   １８日（木）生徒指導情報交換会[市立図書館] 

１９日（金）青少年サポートセンター啓発運動 

[ショッピングセンターハロー] 

２０日（土）市郷土史会定期総会[中央公民館] 

２１日（日）中学校体育連盟大会[中央公園野球場他] 

２２日（月）公民館主事会議[中央公民館] 

      定例教育委員会 

      インターハイ出場鳥羽市選手壮行会[市長室] 

      鏡浦地区懇談会（保護者・町民一般）[鏡浦小学校] 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（教育長） 

(1)虐待や生徒指導事案に関すること 

<市内小中学校において家庭環境に課題のある児童・生徒や見守りが必要な

児童・生徒について、学校教育課長より対応状況等の現状を報告> 

 

(2)中央共同調理場の民間委託について 

・中央共同調理場では、以前は 10 人程の正規職員が調理業務に従事して

いましたが、退職等により年々減少し、今年度は正規職員が 3人となり、

うち 2人が今年度で退職となることから、市長部局とも調整しながら調理

業務の民間委託について協議してきました。6 月の市議会会議では、教育

委員会として民間委託していく方向であることを報告していますが、市の

政策会議等を通じて正式に市の方針として決めていただきました。今後は

9 月市議会会議で承認していただけるように進めていくとともに、保護者

の方にも安心・安全や給食費等の面について、安心していただけるように

説明をしていきたいと考えています。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3)学校統合の課題の進捗（鏡浦小学校・長岡中学校） 

<教育長より資料に基づき説明> 

・本日、鏡浦地区の保護者、地域の方に参加していただき、懇談会を開催

します。鏡浦小学校は、現在複式で 3学級という状況ですが、今年度は新

入生が 0 人で、2 年後にも新入生が 0 人となる見通しとなっています。現

在は複式の 3学級という状況ですが、今後は複式で 2学級となることが想

定され、教員の配置の面から、学校運営上厳しい状況となると判断せざる

を得ない状況となっています。そういったことも説明し、今後の学校統合

に関しても話し合いたいと考えています。 

 

・長岡中学校については、平成 27年に策定した鳥羽市小中学校統合計画の

中で、令和 9年 4月に加茂中学校へ統合する計画となっています。このこ

とについては、以前、長岡地区へ出向いて説明をさせていただきましたが、

その際、地域の方からは統合時期の前倒しや統合先の中学校に関してご意

見をいただきました。今年度、長岡地区において、小中学校の保護者を中

心に、長岡教育の明日を考える委員会という会を立ち上げていただきまし

たので、7月 29日、30日、8月 1日の 3日間の予定で今後の学校のあり方

や統合に関する課題等について話し合いを行う予定です。 

 

(4)鳥羽志摩中学校夏季総合体育大会の成績報告 

  <教育長より資料に基づき説明> 

 

３．市議会について 

（教育長） 

(1) 市議会 9月会議 

〔主な補正予算の予定〕 

●幼児教育無償化(10月 1日～)への対応他 1,153千円[教委総務課] 

●海女文化が日本遺産登録されたことに伴い、国補助金（60％）を活用し

て実施する海の博物館での海女文化展示の充実に要する費用  

4,400千円[生涯学習課] 

●中央共同調理場における調理業務委託のための債務負担行為 

限度額 136,200千円（令和元年度から令和 4年度まで）[学校教育課] 

 

 

 

 

 



 

 4 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

４．今月のテーマ 

（教育長） 

(1)総合教育会議に向けて（内容の確認と会議の進め方） 

 ①日時：8月 2日(金)10時～ 

 <教育長より、以下を総合教育会議で協議する内容の柱とすることを提案> 

・教育大綱の策定と内容について 

 ・「途切れの無い、垣根のない支援」の体制づくりについて 

→特別支援、虐待などの生徒指導 

・英語教育の推進について 

<学校教育課長より、資料「ＡＬＴ配置について（近隣市町情報）」に基

づき、近隣市町のＡＬＴの配置状況を説明> 

  <教育長・教育委員間協議> 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

２．(2) 中央共同調理場の民間委託について 

 （委員Ｃ） 

再度の確認ですが、近隣で給食の調理業務を民間委託している市町はあ

りますか。 

（学校教育課長） 

近隣では、志摩市は直営で行っていますが、伊勢市の中学校の共同調理

場、玉城町、度会町、多気町が民間委託しており、北勢地域でも大半が民

間委託している状況です。県内全域でも半数以上が民間委託しています。 

 

（委員Ｂ） 

  中央共同調理場の調理業務を民間委託した場合、現在の職員は継続して

雇用されますか。 

（学校教育課長） 

正規職員については、保育所給食の調理業務へ異動していただくことを

予定しています。臨時・嘱託職員については、一旦退職していただくこと

になりますが、委託先の民間事業者側で引き続き雇用していただくよう働

きかけを行います。 

 

２．(3) 学校統合の課題の進捗（鏡浦小学校・長岡中学校） 

（委員Ｃ） 

鏡浦地区での保護者との懇談では、どのような意見がありましたか。 

（総務課長） 

教育長から、今後の児童数に基づく複式学級等の学校の体制や教員の配
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委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

置基準等について丁寧に説明していただいたので、保護者から学校統合に

対して反対する意見は特にありませんでしたが、安楽島小学校ではなく、

鳥羽小学校や加茂小学校へ通学することは可能かといった意見、質問があ

りました。このことについては、児童が通学する上で一番近い安楽島小学

校との統合が最善と考えていることをお伝えしました。 

   

２．(4) 鳥羽志摩中学校夏季総合体育大会の成績報告 

（委員Ａ） 

中学校体育連盟の大会等では、生徒はどのような手段で会場まで移動し

ていますか。 

（教育長） 

   どの中学校においても、公共交通機関を利用してもらうことを原則とし

ています。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第３６号 

 令和２年度使用小学校用教科用図書の採択について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 21 条第 6 号の規定に基づ

き、令和 2年度より鳥羽市内の市立小学校において使用する教科用図書を

採択します。<教科用図書採択協議会の意見等についても報告> 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

<非公開> 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第３７号 

 令和２年度使用中学校用教科用図書（「特別の強化 道徳」を除く）の採択

について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 21 条第 6 号の規定に基づ

き、令和 2年度より鳥羽市内の市立中学校において使用する教科用図書（特

別の教科 道徳）を除く）を採択します。<教科用図書採択協議会の意見等

についても報告> 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 <非公開> 

議 事 結 果 承 認 



 

 6 

 

件   名 
日程第３ 議案第３８号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（海の博物館） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

地方自治法第 244条の 2第 3項に規定する公の施設の指定管理者を指定

することについて、同条第 6項の規定により、議会の議決を求めるため鳥

羽市議会に上程します。提案理由は、鳥羽市公の施設に係る指定管理者の

指定手続き等に関する条例第 5条第 1項の規定により、海の博物館の指定

管理者として公益財団法人東海水産化学協会（理事長石原真伊）を指定し

たく本提案とするものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第４ その他 

１． 後援依頼【事後報告】について 

２． 後援依頼について 

３． その他 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について【事後報告】 

（1） みえキッズシアター上映会       【前回：平成 30年第 7回】 

 

２．後援依頼について 

（1）Ｕ－１６プログラミングコンテスト三重大会【前回：平成 30年第 6回】 

 

３． その他 

 

 

議 事 結 果 承 認 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 


